



La Lettre

N° 89
Décembre
2016

Lettre de liaison de la Société des Fils de Saint François de Sales

22, rue de Varenne 75007 Paris

EDITORIAL

Écoute...

Au commencement d'une nouvelle année, dans le temps de la Nativité et après, nous aimons échanger nos vœux à ceux et celles qui nous sont proches, famille, amis, prêtres et diacres... Ce sont des vœux de santé, de bonheur, de paix, de réussite, de réalisation de projets, etc...

Quels vœux pouvons-nous souhaiter pour 2017. Dans la Bible, Dieu s'adresse à son peuple en disant: « Écoute Israël ». « Écoute » : cet appel est aussi adressé à chacun. « Écoute la voix du Seigneur, prête l'oreille de ton cœur, qui que tu sois ton Dieu t'appelle », dit un chant.

Écoute du Seigneur, écoute des frères et sœurs, au sein de nos communautés chrétiennes, et dans tout autre lieu. Écouter l'autre, son avis, son expérience, ses interrogations et interpellations, ses désaccords, etc, accepter l'échange et le débat.

Écoute du Seigneur, de sa Parole, écoute des frères et sœurs, écoute du monde. C'est là que nous sommes envoyés pour annoncer les merveilles de Dieu. Si nous avons une Bonne Nouvelle à annoncer, nous ne pouvons le faire sans nous mettre à l'écoute de ce qui travaille ce monde. Cette écoute est plus qu'indispensable pour comprendre le monde, ses problématiques, discerner les chemins et les accompagnements nécessaires pour qu'il puisse avancer vers l'accomplissement du Royaume de justice et de paix.

Alors, quels vœux pour cette nouvelle année ? Que nous ayons un cœur qui écoute, comme Jésus, L'Emmanuel, le verbe fait chair venu habiter au milieu de Dieu, s'est mis à l'écoute de son Père pour accomplir sa volonté.

Meilleurs vœux.

Olivier Bousseau, Conseiller spirituel,
France.

Mot du Responsable général

Rétrospective de 2016 and projets pour 2017

Pendant la période de Noël, nous avons de nombreuses possibilités pour faire une pause et réfléchir à la manière dont nous avons grandi en sainteté personnelle, dans nos charges, nos services auprès des autres et comment nous avons amené d'autres personnes au Christ par notre façon d'être et nos actions. Ces quatre composantes de la vie chrétienne nous distinguent. Nous nous engageons dans ces quatre activités dans l'esprit de Saint Francis de Sales, qui a souligné que notre cheminement vers la sainteté et la vie dévote est un chemin embrassant nos devoirs d'état, étant qui nous sommes et l'étant bien, car nous aspirons tous les jours à fleurir où nous sommes plantés. Les Fils de SFS ont fleuri où ils ont été plantés tout au long de 2016. Dieu soit béni ! Comme vous le savez, le conseil général a été élu pour 3 ans le 24 janvier à l'Assemblée générale triennale à Paris. Le 25 janvier, il se rendit à Lorry-les-Metz où nous avons appris à mieux connaître Caroline Carre de Malberg qui fonda les Filles de SFS avec l'abbé Henri Chaumont

En juillet, de nombreux membres de nos trois sociétés et autres salésiens et des amis de partout dans le monde ont participé à un atelier de quatre jours à Annecy, France, parrainé par les Oblats de Saint Francis de Sales. Au cours de l'atelier les soixante-six participants ont appris comment enseigner le *Traité de l'amour de Dieu*, en utilisant des méthodes d'enseignement contemporain. C'était un rassemblement spectaculaire de Filles, SMMI et Fils de Saint Francis de Sales ainsi que bon nombre de nos cousins salésiens et amis y compris, les Oblats de Saint Francis de Sales, les Visitandines, les missionnaires de Saint Francis de Sales (MSFS) et d'autres. Comme vous le savez nos probations pour l'année 2016-2017 sont tirées d'un petit livre, *En bref: Traité sur l'amour de Dieu de Saint François de Sales*, écrit par Margaret Margeton, une Fille de Saint Francis de Sales.

En 2016, plus de vingt hommes ont fait leur acte de consécration comme Fils de Saint François de Sales dont trois en Inde, sept à Madagascar et onze à l'île Maurice.

Mgr Maurice Piat, évêque de l'île Maurice, présidait la messe au cours de laquelle les onze hommes ont fait leur consécration le 4 septembre. Il est l'un des dix-sept cardinaux créés le 19 novembre. Il est un grand ami et un soutien de nos trois sociétés.

Suite page 3

COTISATION

Nous remercions nos confrères qui nous ont envoyé leur cotisation pour 2016, mais nombreux sont ceux qui ont oublié. Merci à ceux qui pourraient le rattraper.

Nous vous rappelons qu'elle doit être versée le plus tôt possible au début de l'année civile. Son montant est laissée à la discrétion des confrères cependant son ordre de grandeur est de 30€.

Elle est à régler à l'ordre de : Société des Fils de SFS

– par chèque à notre trésorier

Joe Soileau, 9 rue Benjamin Franklin 75016 Paris France

– par virement bancaire BNP Boulevard Raspail Paris

N° IBAN FR76 3000 4003 7500 0009 9627 397

Réunion commune du 5 Décembre 2016

Depuis plus de 10 ans, les conseils des quatre Sociétés salésiennes se rencontrent en fin d'année. Au départ cette réunion concernait uniquement les équipes de formation puis elle s'est étendue aux conseils. Ils se rencontrent au Centre salésien de la rue Léon Frot où les Filles de SFS se font une joie de les accueillir. Cette année Ils se rencontrent le cinq Décembre.

A 9h30, la messe concélébrée par les Prêtres de SFS ouvre la journée.

Après une pause, La première partie de la réunion avec, la présentation des rapports de chaque Société commence.

Les Prêtres de SFS sont les premiers à présenter leur rapport.

Le P. Raymond Julliot, secrétaire général, a démissionné de sa responsabilité, à la demande de son évêque, pour raison de santé et de charge de son travail. Il est remplacé par le P. Jean Moureau qui rejoindra la réunion l'après-midi.

A mi-chemin entre les deux assemblées générales, l'année 2016 a vu le remplacement des responsables régionaux, même si quelques uns ne l'ont pas encore été.

Le thème d'année retenu pour le bulletin *Paix et joie* est la Synodalité. L'avis aux confesseurs de SFS a été choisi comme probation de Novembre.

L'année 2016a été riche en visites : Chili, Madagascar, Inde, Brésil. Dans la plupart de ces visites, un temps de formation a été consacré à l'esprit de notre société, notamment pour ceux qui se destineront à être probateurs. Il ressort de ces visites que l'esprit du P. Chaumont n'est pas acquis, ainsi que sa méthode particulière formation que sont les probations.

Cette année 2016 a été l'occasion de vivre un bon nombre d'adhésions, 15 prêtres ont prononcé leur acte d'adhésion.

Danièle Régnier, directrice générale des Filles de SFS, prend ensuite la parole.

Pour les Filles, les visites ont été nombreuses : Haïti, Algérie, Floride et Cuba.

Cette année, une équipe a travaillé intensément pour que naisse le nouveau site de la société des Filles : www.saint-francois-de-sales.com

L'accès public est terminé. Des liens sont établis avec les sites amis et la librairie « La Procure » qui est l'un des partenaires. Les méditations de Carême seront disponibles en accès public.

Le postulateur de la cause de Caroline, le Père Brinion est très optimiste car les documents concernant le premier miracle ont été retrouvés à Metz. Il nous faut les faire traduire pour les présenter à la commission d'experts. Dans l'attente d'un heureux aboutissement, continuons à prier.

En vue de la béatification, nous avons entrepris la reproduction d'une médaille ancienne à l'effigie de Madame Carré. Elles seront prêtes en 2017.

Les signets avec la prière pour la béatification de Caroline Carré ont été tirés dans toutes les langues et remis dans toutes nos régions. Ils ont été très appréciés pour leur esthétique. Un grand merci aux soeurs SMMI qui nous ont aidées pour la réalisation et la distribution de ces signets.

Des *Feuillets salésiens*, composés de 6 étapes, seront disponibles en décembre 2016, le thème en sera : Amour/amitié. ils sont utiles dans les réunions de groupes d'Amis mais peuvent servir aussi dans les groupes salésiens, entre le travail des probations.

La *Lettre aux orantes* est très appréciée de nos amies âgées et isolées et nous voulons la diffuser au plus grand nombre. Elle est déjà diffusée dans l'Océan Indien et au Canada et traduite en espagnol pour l'Argentine. Maureen O'Connor se propose de traduire en anglais pour les États-Unis.

La prière pour les vocations salésiennes de nos amies américaines a été traduite pour permettre à toutes nos associées de prier à cette intention. Elle a été publiée dans le *Lien Salésien* n°6 de juillet/août 2016.

En mai 2018, prendra fin le mandat de Notre Conseiller Spirituel Général, Le Père Benoît Goubau. Avec les soeurs SMMI, nous avons initié la procédure de recherche selon l'exigence de nos statuts. Il est préférable que le Conseiller Spirituel Général soit francophone ; la maîtrise d'une ou deux autres langues serait un atout supplémentaire. Nous souhaiterions également que son lieu de résidence soit en Europe car sa présence est nécessaire lors de nos réunions du Conseil, lors de la fête de saint François de Sales et autres rencontres de responsables.

Sr Thérèse Leena, supérieure générale des SMMI, poursuit avec quelques événements importants qui ont marqués la vie de son institut.

En Inde, le 31 mars nous avons procédé au transfert du noviciat de Raipur, à Kengeri, dans l'Etat du Karnataka, au sud de l'Inde. Les difficultés politiques et antireligieuses que traverse ce pays, ainsi que la diminution du nombre des novices sont les raisons qui nous ont amenées à cette solution de sagesse.

L'espace est suffisamment grand pour accueillir les différentes étapes de formation initiale (postulat, noviciat et re-noviciat), ainsi que diverses sessions de formation telles que la formation au Supérieurat qui regroupe une vingtaine de soeurs pendant trois mois.

Notre Centre international de formation aux Philippines se développe lui aussi. Six candidates (une du Cameroun, et cinq de l'Inde) y ont commencé leur postulat le 14 août.

Le Chapitre Général de 2015 ayant décidé de mettre l'accent sur l'approfondissement de la spiritualité de saint François de Sales, toutes les SMMI doivent suivre une retraite sur le *Traité de l'amour de Dieu*. Cette retraite sera prêchée par quelques SMMI. A cet effet, pour elles, a été organisée une session d'un mois à Bangalore, en Inde, ville où les ressources salésiennes sont immenses. Une douzaine d'SMMI ont suivi cette formation.

Deux communautés ont été ouvertes : en Argentine à Formosa et à Madagascar, Befoza

Il y a eu 22 professions temporaires et 33 professions perpétuelles. Pour la première fois, l'institut a accueilli 2 sœurs vietnamiennes.

La visite de nos missions est une partie essentielle de la responsabilité du Conseil Général. Nous savons combien il est important de nous rendre sur place pour évaluer la vie de nos communautés. Les quatre Conseillères et Sr Leena prennent régulièrement leur bâton de pèlerin pour aller encourager et redynamiser nos troupes.

Pour terminer, Sr Leena nous donne quelques flashes autour de leurs activités apostoliques à la léproserie de Kumbakonam et au Centre Vishwodaya.

Il revient à Michael Moran, notre responsable général, de présenter le dernier rapport.

Michael Moran rappelle l'importance de la collaboration des quatre sociétés pour chercher les moyens de nous soutenir les uns les autres. Il rappelle les événements importants de notre association qui se sont déroulés cette année et qui ont été rapportés dans les numéros de La Lettre. Il fait part des différentes rencontres auxquelles il a participé, à Annecy pour la session des Oblats de SFS sur le Traité de l'amour de Dieu, à Rome pour le Consistoire avec nos sœurs SMMI, en France avec des probanistes.

Après le déjeuner, la réunion se poursuit avec la préparation de la rencontre de nos Sociétés en Juillet 2017 à Issy-les-Moulineaux.

Elle se déroulera du 3 juillet après-midi au 6 juillet après le déjeuner. Son thème est fixé : « Etre disciples missionnaires dans l'esprit salésien, à la suite du Père Chaumont ». La rencontre commencera par un apport théologique du Père Bernard Podvin. Elisabeth Hamard parlera de l'esprit salésien. Des membres de nos sociétés présenteront le Père Henri Chaumont, Caroline Colchen Carré de Malberg et Mère Marie-Gertrude.

Les inscriptions seront adressées en priorité aux personnes chargées de formation.

Enfin la réunion aborda divers sujets comme le nouveau site internet des Filles de saint François de Sales et la rédaction de nouvelles probations.

Suite de la page 1

2017 promet d'être une année spéciale pour nous. Il y aura d'autres consécutions dont deux aux Etats-Unis en avril, une pendant la retraite des Filles à Washington, DC et une autre dans sa paroisse à Albany, New York.

En juillet il y aura une session organisée conjointement par nos trois Sociétés à Issy les Moulineaux, France sur le thème : Disciples missionnaire dans l'esprit salésien du père Henri Chaumont. Faites-nous savoir si vous souhaitez y assister.

En 2017 nous allons travailler sur une mise à jour ou la révision de la Règle de vie des Fils qui intègre des éléments clés de l'excellente règle de vie, récemment mise à jour par les Filles, qui met l'accent sur vivre l'Évangile selon l'esprit de Jésus dans l'église et dans le monde en disciples de Saint Francis de Sales avec Marie.

Le Conseil général se réunira au moins trois fois à Paris en 2017-21 mars, 12 septembre et le 5 décembre. Après la fête la Saint François de Sales à Paris le 21 janvier, les Fils qui viendront à la célébration poursuivront la réunion au cours de laquelle nous discuterons des quatre premiers chapitres du livre de Margaret Mageton - notre première probation de l'année salésienne 2016-2017. Donc s'il arrive à quelqu'un d'entre vous d'être à Paris, vous êtes cordialement invités à participer à ces réunions.

En 2017, nous nous réjouissons de collaborer et de soutenir les Filles, les SMMI et les Prêtres de Saint François de Sales étant donné que nous avons pour but de vivre la vie dévote, d'être fidèles aux devoirs de notre état, de vivre et de répandre la joie de l'Évangile et la miséricorde de Dieu dans l'esprit de Saint François de Sales. Comme les tournesols qui se tournent toujours vers le soleil, pendant cette nouvelle année, puissions-nous toujours garder nos yeux fixés sur le Christ, comme nous disons VIVE JÉSUS et fleurissons partout où nous sommes plantés.

Michael T. Moran, Responsable General
18 Decembre

Nouvelles



Carnet

Ile Maurice

Bonne nouvelle: naissance de Grace Amelia Elizabeth FIGARO le 17 Novembre 2016 au foyer d'Eliot et de Nathalie.

France

Décès de Jacques Mercenier. Nous vous avons fait part de sa maladie dans le dernier numéro de La Lettre. Ses obsèques ont été célébrées le 29 octobre en l'église d'Arrigny.



En bref

Haïti

Léon Paul Mauclair de Jérémie a téléphoné le 25. Il a pu couvrir sa maison mais les murs et le cuisine sont très abimés. Le temps est toujours couvert et les panneaux photovoltaïques ne peuvent pas fournir l'électricité de manière régulière. Il a pu cependant téléphoner Ghislaine Kéno et les sœurs SMMI qui aident selon leurs possibilités.

Belgique

François Doat a déménagé récemment de Chastre à Louvain-la-Neuve. Lors de la dernière rencontre inter-diocésaine il n'y a pas participé pour raison de santé.



Consécrations

Bangalore, Karnataka

Le dimanche 17 juillet 2016 est un jour béni et merveilleux pour Theodorus Christopher, qui attendait ce jour avec impatience. A 11h, la messe commence par une magnifique danse pour la procession d'entrée de la porte à l'autel de la chapelle des sœurs SMMI. Les invites et les sœurs SMMI remplissent la chapelle. Les parents de Theo Christopher et sa tante sont présents pour rendre grâce à cette occasion.

La messe concélébrée est présidée par le Père Fr. Henry Jose. La célébration est recueillie et priante, entraînée par les sœurs SMMI et leur provinciale Sr. Reeta Jane. Le saint sacrifice de la messe est rehaussé d'une manière spéciale par les sœurs SMMI et leur chorale. Le sermon du Père Henry Jose pour ce jour est bon et inspiré.

Après la cérémonie, tout le monde se retrouve au couvent des sœurs pour poursuivre la célébration avec un repas fraternel.



Benedict Paul

Murtizapur, Maharashtra

Le 23 octobre 2016, Wilson SIRSAT et John RAKSHE ont fait leur consécration à Murtizapur.

INTENTIONS DE PRIÈRE DU SAINT PÈRE CONFIÉES A SON RESEAU MONDIAL DE PRIÈRE (APOSTOLAT DE LA PRIERE).

Les intentions de prière, qui correspondent à des défis de notre monde, sont toujours actuelles, elles peuvent sembler trop générales et parfois loin de l'actualité qui préoccupe le Saint-Père. Aussi, à partir de cette année, il y a un changement. Nous continuerons à avoir deux intentions de prière, mais l'une d'elle sera en lien avec un événement d'actualité, et le Pape la proposera à la prière de toute l'Eglise en début de mois. L'autre intention de prière est préparée plusieurs mois à l'avance, comme pour les années précédentes.

JANVIER

Pour l'évangélisation : Pour tous les chrétiens afin que, fidèles à l'enseignement du Seigneur, ils s'engagent par la prière et la charité, à rétablir la pleine communion ecclésiale et collaborent pour relever les défis actuels de l'humanité.

FÉVRIER

Universelle: Pour toutes les personnes qui connaissent l'épreuve, en particulier celles qui sont pauvres réfugiées ou marginalisées, afin qu'elles trouvent dans nos communautés accueil et réconfort.

MARS

Pour l'évangélisation : Pour les chrétiens persécutés afin qu'ils éprouvent le soutien de toute l'Eglise à travers la prière et l'aide matérielle.